



Avance

Año I. Núm. 83

Diario de la mañana

Viernes 4 Junio 1937

MOLA, el sanguinario militar faccioso ha muerto en un accidente de aviación Con él perecieron un teniente coronel, el comandante del Estado Mayor de Guerra y los pilotos

Nuevo golpe a la facción

Ha muerto uno de los testaferros de la criminalidad facciosa. El gran asesino del proletariado elevado a la categoría de ídolo por sus maldades, encumbrado sobre la sangre noble de los obreros inmolados por él, ha muerto.

Con ello pierde el campo fascista su elemento más caracterizado. En él convergían todas las cualidades necesarias para ser jefe del montón de acéfalos que intenta librar a España de la hegemonía de los españoles. Al duelo de sus admiradores unimos sinceramente el nuestro. No creemos que la muerte de tal personaje haya sido la más adecuada. Sus merecimientos son muy superiores a la escasa gloria que se obtiene muriendo en un accidente de aviación, cuando éste no ha sido tan siquiera con ocasión de un bombardeo heroico de las poblaciones indefensas. Lo sentimos. Hubiéramos querido tener el honor de ver su muerte y entonar ante su cadáver los responsos laicos de los hermanos de aquellos que quisieron, en su fantasía de señores, borrar las huellas del látigo caciquil, capitalista y ensotano, del cuerpo de los obreros, de los campesinos, de los estudiantes.

Mas por otra parte—y por ello nos consolamos—la ofensiva rebelde sobre Vasconia ha sufrido un golpe duro. El enemigo se sentirá desmoralizado indudablemente y con sus lágrimas en honor del "héroe" se nublará su vista hasta el punto de no ver claro su objetivo del momento. Sus pechos acongojados no serán suficientemente vigorosos para resistir los embates del pueblo que emula hasta al mismo Madrid y los rapaces verán que el País Vasco ha sido un sueño más en el que pusieron sus mayores esperanzas.

De esa situación de los insurrectos, el pueblo español saldrá más fortalecido. Su cohesión estará ligada con lazos más potentes, porque verá cómo se allana el camino del triunfo, trazado por su esfuerzo y por el azar.

Y es que la misma providencia, para los creyentes, y la obra realizada, para los empíricos, ponen de relieve, afirman la imposibilidad de que un pueblo consciente, luchando con el corazón que siente su causa y con la inteligencia que sabe dónde va, no puede ser domeñado por la ambición y la rapiña puesta al servicio de una fuerza sin cabeza y de un impulso no sentido.

También el pueblo de España dispone de la palanca de indignación ante la barbarie ejercida sobre Almería por los buques nazis; sobre los barcos, por los submarinos de las naciones facciosas que rompen sus compromisos internacionales; sobre las poblaciones civiles, que sufren los ataques sistemáticos de la impotencia. Y sobre todo esto se alza la pujanza, tan heroica y tan sufrida, de quienes—por encima de la sinrazón y de la indiferencia cómplice de los que soslayan el cumplimiento del deber—están fijando en la Historia, con los recios caracteres de la sangre y de la vida, las páginas de la paz.

Datos de la muerte de Mola La noticia

Berlín, 3.—El general Mola, jefe de los facciosos del ejército del Norte ha muerto a consecuencia de un accidente de aviación. (Febus.)

Se confirma la muerte

París, 3.—La agencia Havas y la United Press, confirman los detalles de la muerte del general Mola.—(Febus.)

Valencia, 3.—La agencia Fabra, nos participa que por distintos conductos está plenamente confirmada la noticia de la muerte del general Mola, en un accidente de aviación.—(Febus.)

Como ocurrió el accidente

Stuttgart, 3.—La estación de radio ha dado la siguiente noticia a las 9'45.

Acabamos de saber que el general Emilio Mola, comandante del Ejército "nacionalista" del Norte, ha sufrido un accidente de aviación durante un vuelo de reconocimiento sobre los frentes de Vizcaya. Esta noticia nos la comunican del cuartel general de Salamanca. El avión se perdió en la intensa niebla, que impidió la visibilidad. El general Mola ha muerto, así como sus ayudantes, dos oficiales del Estado Mayor y los dos pilotos que dirigían el aparato.—(Febus.)

Más detalles del accidente y nombre de los que perecieron en él

Valencia, 3.—Se conocen nuevos detalles del accidente de aviación que ha costado la vida al general Mola. Los ocupantes que perdieron la vida con él, son: el teniente coronel Pozo, el comandante del Estado Mayor de guerra, hombre de gran prestigio entre los facciosos por sus conocimientos técnicos Euward, el piloto de Aviación, Chamorro, el sargento mecánico Barrero y otro mecánico de naturaleza italiana, apellidado Cedmil.—(Febus.)

Nuestras tropas siguen triunfando en los frentes del Centro

Madrid, 3.—Nuestra artillería ha cañoneado esta mañana duramente los reductos rebeldes de Garabitas, carretera de La Coruña, Puente de los Franceses y Ciudad Universitaria, donde se habían notado concentraciones enemigas. En los sectores de la Sierra, se sigue combatiendo con enorme intensidad. La artillería leal bombardeó muy de mañana durante tres horas San Rafael, El Espinar y el Alto de León, lugares donde se habían observado algunas concentraciones.

En los sectores de Matabueyes y Cabzaga, también hubo duelo de artillería. Por el sector de Balsain de nada sirvió al enemigo los enormes refuerzos que parece haber recibido, pues nuestras tropas con sus tanques y mor-

teros, siguen avanzando con paso seguro.

Esta madrugada los rebeldes sitiados en el Palacio de La Granja hicieron una nueva salida, pero se les ocasionó gran quebranto, haciéndosele bastantes bajas y obligándose a entrar nuevamente en el edificio.

A media mañana y merced a los refuerzos que recibió el enemigo, el combate se hizo más duro frente a una finca situada en la carretera de Segovia a La Granja, siendo este sitio donde, como decimos, adquiere la lucha mayor dureza.

Las escuadrillas leales y las facciosas han actuado en este frente con intensidad. Las nuestras bombardearon eficazmente concentraciones que se dirigían hacia Revenga.—(Febus.)

En Euzkadi se ocupa la posición de Peña Lemona

Bilbao.—Las fuerzas leales han realizado esta mañana una operación victoriosa a cargo de la sexta brigada que manda el comandante Cristóbal. Precedido de varios tanques presionaron duramente sobre el enemigo, conquistando la importante posición de Pe-

ña Lemona, cogiéndole al enemigo abundante material de guerra y causándole numerosas bajas.

Los jefes del sector han felicitado cordialmente a las tropas por su brillante y heroica actuación.

(Febus.)

Personalismos no; acción conjunta

No es menudo el ejemplo que estamos dando a nuestros combatientes con motivo del forcejeo que por unos y otros—nadie está exento de culpa—se viene haciendo propósito de determinadas frases vertidas públicamente en un discurso por uno de los camaradas responsables—con responsabilidad completa en todos los aspectos de la vida política española—, en las que se fustiga duramente la personalidad política y su capacidad como tal de otro compañero, viejo líder de las masas obreras, gran defensor de la causa proletaria, paladín constante de la unidad de los trabajadores, representante, por todo esto, de una gran masa de opinión revolucionaria, que no veía en él al hombre ni al nombre, sino su pensamiento y trayectoria que coincidía y encajaba exactamente con el pensar y el desear de quienes le seguían. Que éstos no crearon un fetiche, ni levantaron un ídolo falso, ni intentaron, con el mito de un nombre, fiar en que él sería, por llamarse Juan o Pedro—el hombre—dios—valga la palabra—, sino que representaba justa o equivocadamente, eso el tiempo lo dirá, a una masa de opinión, y, por cantera revolucionaria.

Y aunque estamos convencidos de que el momento español nos pide sacrificar a quien sea en beneficio de la causa común, de la mayor efectividad para aplastar al fascismo y para librar a España del terrible ataque de los invasores extranjeros, es preciso no olvidar tampoco lo que los demás pusieron para dicho fin, y lo que son y representan compañeros de limpia trayectoria, de perfecta línea revolucionaria, que nadie duda y que han avalado y apoyado y defendido anteriormente todos los partidos y organizaciones. Queremos creer que se le critica por quien antes se defendió, exclusivamente por la política al frente de un Departamento Ministerial. Actuación que por otra parte, no ha sido sancionada en su totalidad por cuanto casi todos coincidieron en la necesidad de que continuara en el puesto que le correspondía.

No vamos a remover lo ya suficientemente removido. Pero si diremos que vueltas las cosas a su cauce; creado ya un verdadero Gobierno del Frente Popular, a quien hay que apoyar y colaborar con él para el triunfo, no nos parece muy oportuno que se distraiga un tiempo, muy necesario para actuar en la misión principal de ganar la guerra, en comentar, si tuvo éste o aquél la culpa, o si uno se equivocó más que otro. Ahora no debe haber más preocupación que luchar por la victoria de España; y no se hace mucha labor, hurgando en una herida todavía abierta o hiriendo susceptibilidades que, queramos o no, existen aún, y que,—dejemos a un lado quién lleva la razón—hacen poco favor a la unidad marxista.

Por lo demás, hoy más que nunca se precisa aunar todos los esfuerzos sin sectarismos y sin ambiciones políticas. Remir, si ya no lo están todas las fuerzas antifascistas y procurar no creer que es lo mejor y más positivo lo que uno hace. No; es el esfuerzo de todos en conjunto quien ha de dar el triunfo. Por eso debemos evitar que se acaben los personalismos de partidos. Todos unidos conseguiremos lo que deseamos, y nadie debe ni puede decir que es mejor que su compañero. Tenemos un Gobierno, pues a trabajar con él para el triunfo, sin acordarse de lo pasado, que, por eso, no puede ya ser vistos como no sea para corregirlo si merece corregirse.



La línea más justa es la que más

2

VOCES DE LOS PUEBLOS

Del magno proceso histórico contra los facciosos

Puertollano

El nuevo Consejo Municipal

Se ha constituido el nuevo Consejo Municipal integrado por elementos del Frente Popular antifascistas, por los camaradas siguientes:

Alcalde presidente, Leonardo Rodríguez Barrera, socialista; primer teniente alcalde, Sandalio Quintanar Vozmediano, C. N. T.; segundo teniente alcalde, Cesáreo González Bueno, comunista; tercer teniente alcalde, Simón Alonso Fernández, Izquierda Republicana; cuarto teniente alcalde, Rafael Meneses Pavón, U. G. T.; quinto teniente alcalde, José Collado Blázquez, Izquierda Republicana; regidor síndico, Benito Banales Gijón, U. G. T.; suplente de síndico, Casto Martín Céspedes, C. N. T.; delegado del Matadero Municipal, Angel Vallejo Recuero, socialista; suplente de ídem, Melquiades Navarro Luengo, F. A. I.; delegado de la Banda Municipal, Cecilio López Mozos, U. G. T.; suplente, Alejandro Trapero Recuero, C. N. T.; depositario de Fondos de Pósito, Andrés Cardeñoso Negretti, U. G. T.; suplente de ídem, Rufino Navarro Solís, C. N. T.

Consejeros

Carmelo Moreno Pareja, U. G. T.; Tiburcio Morales Cañizares, U. G. T.; Sebastián Bolaños Escudero, F. A. I.; Antonio Pico López, C. N. T.; Abelardo García Molina, C. N. T.; Miguel Cárdenas Carazo, comunista; Antonio Rodríguez Menjibar, comunista, y Francisco Muñoz Barroso, U. G. T.

CONSERJERIAS MUNICIPALES

Conserjería de Hacienda

Presidente, Leonardo Rodríguez Barrera; vocales, Sandalio Quintanar y Benito Banales.

Conserjería de Vías y O. P.

Presidente, Leonardo Rodríguez; vocales, Cecilio López, Antonio Pico, Sebastián Bolaños y Francisco Muñoz.

Conserjería de Orden Público

Presidente, Sandalio Quintanar, vocales, Andrés Cardeñoso y Abelardo García.

Conserjería de Abastos

Presidente, Cesáreo González, vocales, Casto Martín, Miguel Cárdenas, Benito Banales y Simón Alonso.

Conserjería de Cultura y Propaganda

Presidente, Simón Alonso, vocales, Rufina Navarro, Antonio Rodríguez, Angel Vallejo y Carmelo Moreno.

Conserjería de Higiene y Sanidad

Presidente, Rafael Meneses; vocales, Alejandro Trapero y Tiburcio Morales.

Conserjería de Asistencia Social

Presidente, José Collado; vocales, Melquiades Navarro y Antonio Rodríguez.

Estos camaradas en las sesiones celebradas en el Consejo Municipal, corrientemente se proponen hacer labor próspera en pro del vecindario de esta ciudad minera. Entre otros acuerdos tomados, figuran los de acometer con actividad las obras de Refugios contra la criminal aviación facciosa, aprobando un impuesto municipal pro Refugios de el 10 por ciento en Hoteles y Casas de Huéspedes y el veinte por ciento, en Bares y tabernas.

Semanalmente procuraré poner al corriente a los lectores de AVANCE la labor de estos camaradas en el Consejo Municipal, donde empieza a notarse el retraimiento en asistir a las sesiones, como igualmente el público a presenciar desde la tribuna popular, la labor municipal.

Terrinches

En la Casa del Pueblo y organizada por la sección femenina, tuvo lugar un acto de afirmación Sindical femenino, de gran importancia para la vida de las mujeres en el campo social, ya que estas han permanecido hasta la fecha apartadas de las luchas sociales.

Intervinieron con gran acierto nuestro querido camarada alcalde de esta población, Agustín Jimeno Molinero, quien en una corta pero atinada intervención, reflejó la realidad de la vida de la mujer española en la guerra fratricida que padecemos, hizo un sincero llamamiento a las mujeres para que en unión de los hombres del frente y de la retaguardia lucharan para el total aplastamiento del fascismo internacional que holla con sus pezuñas de fieras el suelo Español.

Seguidamente, el camarada Caballero, Maestro Nacional de esta población, en una elocuente charla, puso de manifiesto la gran labor que las mujeres están llamadas a realizar, e invitó a todas las mujeres antifascistas, evocando las heroínas de la libertad del pasado a que hagan acto de emulación de sus ideales, las que supieron dar su vida por la causa de la libertad al lado de sus compañeros antes que padecer las injusticias de los verdugos del pueblo. Habló de la

Cañada de Calatrava

Información local

Están en todo su apogeo las labores de siega que se desarrollan con toda actividad y mucho entusiasmo. Ante la falta notable de los camaradas que fueron al frente a defender este pan y esta libertad, se ha querido responder acudiendo, como uno sólo, todos los hombres capaces de manejar la hoz y que no realizasen otros trabajos necesarios, así como, voluntariamente, aquellas mujeres diestras en el manejo de la simbólica herramienta.

Socorro Rojo Internacional

El Comité Local del Socorro Rojo Internacional, ha empezado unos cursos abreviados de preparación sanitaria encaminados a hacer posible una labor eficaz dadas las pocas posibilidades culturales de la localidad.

Las clases rápidas, de una hora aproximadamente, se dan de noche gratis, naturalmente, a los obreros y campesinos de ambos sexos socios del Socorro Rojo Internacional.—C.

Los Mineros

En la mañana del domingo celebró en la Casa del Pueblo Asamblea General ordinaria el Sindicato Minero, U. G. T., tomando el acuerdo de donar una peseta por sindicato a la viuda o familiares de los compañeros que fallezcan por accidente del Trabajo.

Dicho acuerdo muy humanitario en observancia del lema redentor de UNO PARA TODOS y TODOS PARA UNO, fué ampliamente discutido, no prevaleciendo la propuesta de algunos compañeros que acertadamente proponían que dicho donativo se hiciera extensivo a los que fallecieran por enfermedad natural, puesto que a los que perecen por Accidentes de Trabajo en parte tienen el auxilio de la Ley y los fallecidos por enfermedad natural quedan sus deudos desamparados al no ser por las bondades humanas del compañerismo.

¡Hagánsen todas las obras de humanidad que sean posibles, pero aplícadolas a las más apremiantes necesidades en las miserias humanas! Con ello podremos dar un mentís al régimen capitalista, haciéndonos dignos de nuestras naturales obras de Emancipación y Justicia Social.

España negra, de la España llena de sabores y vergüenza para la mujer, en la que ésta tenía que luchar con su dignidad puesta a prueba y con el hambre de su hogar para librar se de tener que ser carne de placer de los señoritos; parangona estos hechos tan cercanos con cuantos beneficios de libertad, de respeto y de bienestar les proporcionará el triunfo de la causa social, reafirma su creencia en el total aplastamiento del fascismo y termina diciendo que no olviden las mujeres que los fascistas están todavía muy cerca y es necesario luchar hasta su total exterminio.

El camarada Adrián, que se encuentra en ésta disfrutando unos días de permiso, bien merecidos por su larga estancia en el frente,—dijo—que las mujeres no deben de desconfiar de la victoria que tal vez no tarde en lograrse, que les den ánimos a sus compañeros para que solamente una vez, aplastar al fascismo.

Por ser el primer acto de esta naturaleza que se verifica en este pueblo, tiene una gran importancia, pues él será el principio de la vida Sindical y política de la mujer que estuvo ignorante y sumisa a la voluntad de la Iglesia, y que al nacer al campo social es el nuevo punto que empujará al aplastamiento del viejo régimen burgués capitalista y ayudará a la implantación del régimen de justicia y de libertad social.

¡Adelante mujeres, por el camino de la liberación!

Las faenas de siega

Al empezar las operaciones de siega, interpretando los deseos del Gobierno del pueblo, que son los suyos, los obreros de la U. G. T. como los soldados de la vanguardia, se aprestan a luchar contra el fascismo y llevan por lema el grito de "ni una sola espiga sin recoger" y aplastaremos al fascismo.—C.

Infantes

Sección de Socorros y Préstamos de la Confederación N. del Magisterio

Todos sabemos que las distintas asociaciones del Magisterio se fusionaron formando el "Sindicato Nacional"; la Confederación tenía una Sección de SOCORROS y PRESTAMOS que según acuerdos tomados por la comisión, en las reuniones celebradas hasta la completa fusión, ésta Sección tenía vida propia fuera del Sindicato y en cumplimiento de este acuerdo, sigue funcionando.

Para nadie es un secreto que al morir el Maestro, éste se lleva la llave de la despensa y hay que ver la serie de apuros y privaciones que sus deudos sufren hasta que son clasificados; perteneciendo a ésta Sección,—que se puede pertenecer mediante una pequeña cuota mensual—una vez que sobreviene el fallecimiento, la Sección abona a los herederos o al perceptor que el causante tuviera designado y dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes, desde que se comunicó la desgracia, un socorro cuya cuantía está en relación con el tiempo que llevara asociado.

Por fallecimiento del Delegado Provincial compañero Capón, he sido designado para ocupar este cargo, cargo que acepto más por disciplina que por egoísmo, pues estoy convencidísimo que los cargos son cargos, pero hay que sacrificarse.

No dudo que consciente de vuestros deberes preveréis solicitaréis primero el Reglamento para su estudio y seguidamente el ingreso en la Sección de Socorros y Préstamos de la Confederación Nacional de Maestros.

Mientras tanto y esperando vuestras órdenes os saludamos vuestro compañero, A. Niceto.—C.

Cómo ofrendaron sus vidas a su lealtad por la Patria y la República los heroicos soldados defensores del Cuartel de La Línea

(Relato, según la declaración que doña ANGELES SAEZ ZAMORA, viuda de Orozco, en su comparecencia ante el Fiscal Municipal de Aguilas (Murcia) quien acredita la personalidad de la deponente).

Doña Angeles Saez Zamora, vivía en Puente Mayorga (Cádiz), en donde, a raíz de la invasión fascista en aquella zona, hubo de permanecer durante algún tiempo oculta, por ser la madre de uno de los carabineros que permanecieron fieles al Gobierno de la República. Cuando su mencionado hijo fué muerto cerca de Estepona, en el río Guadiaro, en un combate contra los rebeldes, ella huyó del territorio faccioso utilizando una documentación falsa que le fué proporcionada por una persona que todavía se encuentra en terreno fascista, por lo que la declarante se cree relevada de dar a la publicidad el nombre de aquella para evitarle represalias.

La traición contra unos heroicos soldados de la Infantería española

Era en las primeras horas del día 19 de Julio.

En diversas ciudades de la zona de Marruecos y en algunas de España, habíase producido la sublevación facciosa, dos días antes.

La población de La Línea, aparecía tranquila, fiel al Gobierno de la República. Sin embargo, el instinto del pueblo hacía sospechar que algo extraño ocurría en la vida interna del cuartel de Infantería. Bastantes personas del campo de Gibraltar, llegaban a dicho cuartel y conferenciaban extensamente con las autoridades militares, reunidas en el cuarto de banderas. Se decía que algunos de los visitantes se quedaban en el edificio, y eran instruidos en el manejo del fusil en un patio que tenía comunicación con el exterior. Al mismo tiempo, en un aparato de radio instalado en el despacho de un jefe, eran escuchadas, con gran interés, las noticias y consignas de las nacientes emisoras facciosas.

En la mañana de aquél día 19, se inició el primer síntoma de rebeldía en el cuartel, si bien de un modo cauteloso. Ello fué, cuando algunos jefes y oficiales exploraron, en actitud disimulada, el espíritu de la tropa en caso de que hubiera que optar entre la lealtad a la República y a su Gobierno legítimo o la adhesión al alzamiento facciosa.

De esa exploración sinuosa, sacaron los jefes y oficiales la impresión de que los soldados y las clases de tropa estaban firmemente resueltos a permanecer irreducibles en su fidelidad a la legalidad republicana, y se hallaban dispuestos a luchar con denuedo contra los que intentasen el menor acto de hostilidad al Régimen.

Aquellos jefes y oficiales, fingieron que estaban conformes con la decisión de sus subordinados. Y se reunieron nuevamente en el cuarto de banderas y luego se distribuyeron por distintas dependencias, en unión de aquellos extraños visitantes que habían ido llegando durante el día.

Ya nocheada, fueron cerradas las puertas del cuartel; sonó el toque de retreta bastante antes de la hora reglamentaria, y la tropa fué retirada a los dormitorios.

Transcurrió una hora en el mayor silencio, si bien puede asegurarse que un denso ambiente de nerviosismo, hacía que nadie durmiese en el recinto cuartelario. Los jefes y oficiales, ni

siquiera se habían despojado de sus uniformes y así se habían tumbado en camas y hamacas en una actitud aparentemente soñolienta, pero que, en realidad, era de atención acechante.

De pronto, los soldados que estaban de centinela en las garitas altas, dieron la voz de "¡Alto!" ante unos grupos que, en las sombras de la noche, se deslizaban sigilosamente hacia el cuartel. Súbitos, aquellos grupos, respondieron a la voz de los centinelas con descargas cerradas y avanzaron rápidamente. Eran fuerzas marroquíes, que se lanzaban al asalto del edificio.

La tropa, al escuchar los disparos, y sin esperar órdenes, abandonó apresuradamente los dormitorios, requirió las armas y se aprestó a la defensa desde las azoteas, las troneras y las ventanas.

Se generalizó el tiroteo, que pronto adquirió fragorosa intensidad. Los soldados tenían a raya a los moros. Estos se inmovilizaron en los alrededores, como en espera de que en el interior del cuartel se produjera un acontecimiento que tenían previsto.

De repente, los jefes y oficiales, y aquellas personas que durante el día habían llegado al cuartel, comenzaron a disparar contra los soldados que así, inesperadamente cogidos entre dos fuegos, fueron cayendo junto a sus parapetos...

Media hora después, todo había terminado. En el cuartel, fraternizaban los moros y los militares traicionados, cerca de sus víctimas, de aquellos heroicos soldados españoles que habían ofrendado sus vidas a su lealtad por la patria.

Una finca de Queipo de Llano, convertida en el "Matadero de antifascistas"

Tras el cuartel, fué invadida y juzgada la población de La Línea, en la que los facciosos desarrollaron contra los ciudadanos, su característico régimen de terror; detenciones constantes, fusilamientos en masa, violaciones, saqueos...

Para asesinar a los detenidos, buscaron los facciosos un lugar recoleto en el que inmolara a las víctimas de noche y, desde allí, trasladarlas al cementerio.

No se sabe si por propia decisión de los facciosos de La Línea, o por consejo de por lo menos por la aprobación del propietario, previa consulta) lo cierto es que el llamado "Matadero de antifascistas", fué habilitada una finca—el Polo—de la que es dueño el ex general Queipo de Llano.

Este es un nuevo tiembre de "honor", que acaso ostentará con orgullo ese militar que se ha hecho famoso por sus estrafalarias charlas diarias desde la emisora de Radio Sevilla.

Semilla de Soja

El Ministerio de Agricultura dispone en este momento de un importante stock de semilla de Soja, para su entrega inmediata a los agricultores.

Se trata de fomentar las actuales sementeras de primavera en los regadíos con esta leguminosa que alimenta más que la carne.

Todos los que quieran sembrar soja, pueden, pues, dirigirse a la Comisión Nacional de Ordenación de Cultivos, calle Metalurgia 34, Valencia, que les facilitará la adquisición de la semilla que necesitan.

Que no se olvide que la Soja tiene ya hoy un precio superior a las demás leguminosas, y que es de fácil colocación en el mercado interior.

Para que nadie tenga dudas sobre este particular, el Ministerio de Agricultura, cuando llegue la cosecha, garantizará un precio remunerador para la adquisición de este producto.

Algo intolerable Sodomas de la República

Hay gentes tan cachazudas e insensibles que ni las consignas de los partidos, ni los artículos de la Prensa, ni las Ordenes ministeriales les sacan de su arcaica inercia. No se sabe la masa gris de que estarán dotados sus cerebros, tampoco cómo se verificará su metabolismo, ni siquiera cual será su reacción sanguínea, pero no cabe duda que se trata de dos clases de individuos, a saber: los que no piensan y los que piensan mal. A unos y a otros hay que corregirlos y educarlos como conviene a la colectividad. Entre los primeros se encontrarán los abúlicos y los perezosos a quienes, previa intervención médica y su clasificación patológica, habrá que aplicar los métodos adecuados para hacerles desarrollar un mínimo de actividad de ritmo republicano, inmunizándolos contra influencias nefandas. Con los segundos será necesario no perder mucho tiempo en los preliminares (ya que los casos clínicos que pueden presentarse serán únicamente de cretinismo y estos saltan a la vista) e irse derechos al grano, empleando alguno de los procedimientos coactivos de eficacia de que disponen las Autoridades.

Nos habían dicho que en la provincia de Ciudad Real existía un pueblo que había celebrado la llamada semana santa y que guardaba todas las fiestas del calendario católico, pero no de un modo particular, que al fin tendría una explicación, sino con el asenso de las Autoridades locales (!), cerrando las tiendas, parando el trabajo y marchando al campo a pasear, como si nada ocurriese en España, a renegar de lo cara que está la vida. Nos pareció extraño, más aún, imposible. Que a estas alturas existiese un

Alcalde en territorio leal que no conociese su obligación o que pensase antagonicamente a ésta, quedando en la impunidad, era algo tan peregrino que no lo comprendíamos ni podíamos creerlo. Pero he aquí, camarada lector, que es cierto. El pasado día 27 tuvimos necesidad de trasladarnos al vecino pueblo de Ballesteros de Calatrava, que así se llama el Sodoma que nos ocupa. Ibamos comentando el mal estado de algunas cosechas que, por abandono, casi habían desaparecido. Por el camino, gentes desocupadas, paseaban tranquilas. Llegamos y una vez cumplidas nuestras gestiones, quisimos reparar nuestras fuerzas tomando un bocadito. Vano empeño. Las pocas tiendas que hay estaban cerradas. Querimos la causa y se nos contestó con la mayor naturalidad, que era el día del Corpus. Salimos. Los vecinos seguían paseando como en la más próspera de las épocas. Según referencias, el alcalde también pasea; pero sus paseos suelen ser más largos y siempre en compañía de un terrible pistolón.

Es necesario que el Gobernador se entere. En Ballesteros de Calatrava además de este hecho descaradamente delictivo, tengo entendido que se han prodigado las incautaciones, requisas, etcétera, por gentes ineptas y que son precisamente los elementos caciquiles quienes siguen, por no se qué arte de biribidoque ejerciendo su influencia nefasta en el pueblecito. Además he oído comentar a algún vecino del mencionado pueblo la sospecha de ciertas anomalías que bien merecen la pena trasladarse allá y abrir la oportuna información.

José D. García

¿Que pasa en España?

Aún todavía no saben que pasa en España, ¿será posible que el eco de los cañones y las convulsiones de angustia que agitan al mundo no hayan despertado del letargo, aquellos que dan la sensación de ignorar que el suelo de España está rojo de sangre? No puedo creerlo, el despertar que tuvo España en una sacudida trágica el 18 de julio y que se hizo sentir como una pesadilla en la conciencia mundial, no pueden ignorarlo los que usando como principio básico la diplomacia dan tregua para que mientras tanto siga asesinando a un pueblo. Yo pregunto ¿Qué hace el Comité de Naciones? En un principio solo valió para dar cierta beligerancia a los que cobardemente se alzaron en armas, contra el poder legalmente constituido, más posteriormente vieron con impasividad los bombardeos de ciudades abiertas, y hoy cuando el grito de dolor se alza en todas las democracias porque la tragedia alcanza su punto culminante tratan de dar en sus célebres sesiones un ambiente favorable al pueblo español pero esto son palabras aún cuando la sinceridad fuese absoluta del apoyo moral. ¡No nos basta! Lo que necesitamos son hechos. ¿Qué nos importa que se diga que la Sociedad de Naciones está situada en el plano de la razón y de la justicia? Para que luego siga derramándose la sangre con más intensidad, sucediéndose la víctimas inocentes en mayor número, destruyéndose por las explosiones los hogares formados a fuerza de sacrificio y

Comité L. de Refugiados

Se ruega a quien tenga noticias de Carmen Jaime Parra y Teresa Molina Palomo, evacuadas de Reriana, (Málaga), y de Dolores Polo, las comunicue a este Comité, Avenida Largo Caballero, número 6. Así mismo se comunicarán noticias de Carmen Cuenca, refugiada de Belmez, (Córdoba).

Para terminar Al Sinicato del Crédito y de las Finanzas

Mayor ha sido nuestra sorpresa ante la contestación dada por el Sindicato del Crédito y de las Finanzas, que la que dicen sentir ellos por la nota dada por una parte de esta redacción a la primera carta enviada por ellos.

Es que no podemos comprender cómo se interpretan las cosas a capricho. Y no es que lo que se quiere decir vaya entre líneas. Va expuesto con toda claridad. Quizá con redacción deficiente, pero sin embargo al alcance de todo el que lo quiera entender.

El motivo de estas pequeñas e ineficaces discusiones ya lo dijimos en la primera nota. Para convencerse, basta con leer el discurso del camarada Hernández. No ataca a Largo Caballero, sino a su política. ¿Que esos ataques son justos? El tiempo lo dirá. Por otra parte, las palabras del ministro de Instrucción pueden ser recogidas por todo el que se crea asistido de razón para refutarlas y hacerlo en la forma debida. Que no basta para demostrar la injusticia o la no veracidad de unas manifestaciones el decir que no se está conforme con ellas.

No acusamos tampoco a los compañeros del Sindicato mencionado de perturbar las tareas en pro de la unidad; sólo decíamos y decimos que las cuestiones planteadas sin argumentos dan pie a suspicacias que pueden ser contraproducentes.

No vamos a refutar, no es el momento, punto por punto la contestación del Sindicato, ni pensamos continuar esta correspondencia. Los compañeros de Banca pueden seguir mandando las notas que estimen oportunas en la seguridad de que no serán refutadas porque no serán contestadas.

Una parte de la Redacción.

Nota de la Alcaldía

Se ruega a los Comités Locales de esta Juventud de Izquierda Republicana, constituidos en los pueblos de esta provincia, envíen urgentemente a este Consejo Provincial los datos pedidos por circular de fecha 28 de mayo próximo pasado, para no demorar la celebración de nuestro Congreso provincial.

Sirva de ejemplo Carta abierta

Puebla del Príncipe y Junio 1937.
Sr. Administrador de AVANCE.
Ciudad Libre.

Distinguido camarada:

Con fecha de ayer hemos impuesto en la Administración de Correos de Infantes el giro núm. 892, de ptas. QUINCE, producto de un día de trabajo particular; estamos en ésta refugiados, procedentes de Azuaga (Badajoz) y queremos contribuir con nuestro pequeño obito a tantas atenciones como la criminal sublevación necesita. Le agradeceremos entregue la pequeña cantidad al organismo o suscripción que crea más conveniente o necesaria.

Le saludan los camaradas, con salud y República a todos los antifascistas y al Frente Popular y un ¡Viva a la República Democrática!
Antonio ALDANA PARARAS.
José Sánchez BUSTAMANTE.

N. de la R.—La referidas pesetas, que oportunamente fueron recibidas, han sido entregadas a los Hospitales de Sangre de nuestra capital.

Acusamos recibo a los compañeros y les estimulamos a seguir trabajando en favor de España.

La sesión municipal de ayer

En primera convocatoria, celebró anoche su acostumbrada sesión nuestro Consejo Municipal bajo la presidencia del alcalde camarada Calixto Pintor y con asistencia de los concejales Crescencio Sánchez, Joaquín García, Daniel S. Vizcaino, Félix Espartero, Antonio Cano Murillo, Blasa Montero, Angel Megías, Anselmo García, Antonio Vargas y Díaz Santos.

Se lee acta anterior, siendo aprobada.

Después se pasa al orden del día, aprobándose por unanimidad los cuatro puntos del mismo.

No habiendo ningún asunto pendiente, se pasa a ruegos, haciendo el primero el camarada Vizcaino, relacionado con la suspensión del pan de lujo ante la escasez de harina, acordándose dirigir un oficio al Sindicato de Artes Blancas sobre este asunto y al mismo tiempo indicarle pongamos cebo en la elaboración del pan con el fin de evitar que este artículo de primera necesidad, sea objeto de crítica por parte del vecindario.

Hay otro ruego de Díaz Santos interesándose por el inmediato arreglo de la calle de Alfonso X el Sabio, hoy en pésimas condiciones de urbanización y vía por donde circulan todas las ambulancias de heridos de los frentes llegados a nuestra capital. Se aprueba.

Los camaradas Crescencio Sánchez, Félix Espartero, Vizcaino y Blasa Montero se ocupan del problema de abastecimiento y se levanta la sesión a las nueve y media de la noche.

El festival benéfico de hoy

Ayer llegó a nuestra capital la Banda que fué del heroico general Mangada y que al constituirse el Ejército Popular, pasó a pertenecer al 3.º Batallón Etapas, con el fin de dar en ésta varios conciertos benéficos, el primero de ellos se celebrará esta noche en el Teatro Cervantes, organizado por la Célula de Comercio, número 9, del Radio Comunista local.

El programa es atrayente en grado sumo, iniciándose el espectáculo con la presentación de la formidable indicada Agrupación Artística y Musical que ejecutará obras de Marquina, Sorozábal, Fernández Caballero y Serrano, interpretando el pasadoble Oviedo, Selecciones de La del Manojó de Rosas, Katuska, Gigante y Cabezudos y el Himno a Valencia.

En la segunda parte, actuará la Orquesta Etapas a base de música moderna.

Reaparecerá el tenor Antoñito Amo López y recitará varias poesías revolucionarias Milagritos Baos.

El indiscutible caricato tan querido de nuestro público, Alady, hará unos números de su extenso repertorio.

Los beneficios que se obtengan serán destinados a Altavoz del Frente.

La aventura español fue un mal negocio para Italia y Alemania

El diario noruego "Arbeiderblat" de probada imparcialidad en sus comentarios sobre la guerra civil española, dice lo que sigue acerca de la intervención italoalemana:

"A Alemania e Italia les ha costado muy caro el haberse inmiscuido en los asuntos españoles.

A pesar de la gran ayuda que le han prestado a Franco, esto no tiene probabilidad alguna de ganar la guerra. La aventura española cuesta ya sums muy importantes tanto a Alemania como a Italia y además ha costado la vida a miles de combatientes de estos países fascistas.

Se trata de intentos para retirar los voluntarios, de los que existen todavía unos 15.000 alemanes y 60.000 italianos. Mantener este ejército tan numeroso requiere recursos extraordinarios. Si Mussolini e Hitler retiran sus fuerzas, la derrota de Franco se aceleraría. Hoy continúa todavía en el poder por esa ayuda que le prestan. Si la guerra civil se llevase solamente a cabo entre españoles, el conflicto tendría un rápido desenlace. Para la Italia fascista es un problema de prestigio y no puede retirar su ayuda, sin reconocer su derrota, que tendría consecuencias para Franco y demás fasciosos y traidores a su patria."

Leed AVANCE
el periódico de los proletarios

Nuevos horarios en los hospitales

En virtud de las atribuciones que me están conferidas y de acuerdo con la Jefatura de Sanidad Militar, vengo en disponer lo siguiente:

En los Hospitales dependientes de ésta Consejería, destinados a enfermos y heridos Militares, se establecerá el horario que a continuación se fija, a los efectos de visitas familiares:

Martes, Jueves y Domingos, de 3 a 6 de la tarde.

Cuando se trate de casos especiales, esta Consejería facilitará autorización, previo los informes correspondientes.

No tendrán validez los pasos, volantes o tarjetas que no lleven la firma de esta Consejería.

Para los enfermos de la Beneficencia provincial, regirá el mismo horario. Los Directores y Administradores de los Hospitales adoptarán las medidas oportunas para el exacto cumplimiento de estas disposiciones.

Ciudad Real, 3 de junio, 1937.

El Consejero de Sanidad Antonio Cano Murillo.

Partido Comunista

Hoy a las siete de la tarde se inaugurará el Club Obrero instalado en el local del Partido Comunista.

El acto será amenizado por la Banda del 3.º Batallón Etapas y pronunciará unas palabras dando a conocer la significación del mismo, el secretario de Masas del Comité de Radio, camarada Simón Escoda Pujol.

Mañana nos ocuparemos de este acto con toda la amplitud que se merece.

REUNIONES DE CELULAS

Hoy se reunirá la Célula de Pañaderos núm. 4.

El próximo domingo lo harán, a las once de la mañana, la Célula de Camperos; y a las tres de la tarde la de Carpinteros, Ebanistas y Pintores.

NOTA IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de todos los camaradas en paro, se pasen por el local del Radio de siete a nueve de la noche para un asunto de interés.

Nota del Consejo Provincial de las Juventudes de Izquierda Republicana

Se ruega a los Comités Locales de esta Juventud de Izquierda Republicana, constituidos en los pueblos de esta provincia, envíen urgentemente a este Consejo Provincial los datos pedidos por circular de fecha 28 de mayo próximo pasado, para no demorar la celebración de nuestro Congreso Provincial.

El Secretario de Organización,
Pedro Martínez.



NOTA INTERNACIONAL

Europa está enferma

A través de nuestras Notas, hemos procurado reflejar, día tras día, dentro — claro es — de la continencia y ponderación a que está obligada nuestra pluma, la opinión que cada momento nos ha merecido, objetivamente, la actitud internacional, al respecto del conflicto bélico singular que padece España, provocado por el insano orgullo y ambición desmedida de una cretina asta militar, de entronque clérigoaristocrático-feudal y de formación espiritual ultracavernaria.

Pese a la sinceridad — quizá excesiva — que presidió y presidirá nuestros comentarios al hecho culminante, de interés multitudinario, ¡cuán rarísima vez se nos deparó la ocasión de aplaudir un gesto que significase, siquiera una mínima porción de eficiencia, para ayudarnos a extirpar el cáncer fascista que se asoma artero a las ventanas de la República española, amenazando desde ellas la libertad y el progreso del mundo!

En cambio, ¡cuántas veces, doloridos y decepcionados, tuvo que destilar — y tendrá que destilar — la pluma nuestra, acerbos juicios a los contumaces cambalacheos y chalaneos indignos a que se dedican las cancillerías europeas del viejo estilo (en el nuevo, solo cuentan España y Rusia) para salvaguardar sus intereses capitalistas, sacrificando un pueblo que se bate por imponer la Ley ultrajada y el derecho escarnecido!

Hoy, cómo ayer y cual hace diez meses, las democracias del Viejo Continente, incumplen su obligación histórica para con los países que quieren ejercitar el inalienable derecho de disponer libremente de sus destinos.

Hoy, cómo ayer y cuál hace dos años, los Gobiernos democráticos de Europa, posibilitan la expoliación, invasión y colonización de territorios cuya integridad defienden honrosa y tenazmente sus naturales.

Hoy (España,) como ayer, (Abisinia) los sedientos Estados democráticos del occidente europeo, se debruzan indolentes ante el cortejo de víctimas inocentes inmoladas por el sadismo vesánico del fascismo internacional.

Hoy (Almería,) cómo ayer (Guernica) y cual hace dos años (Abdis-Abeba,) la espuma diplomática de la democracia europea — hoy tiene los nombres de Eden y Delbos — se muestra sonriente, si no se postra de linojos, ante el monstruo bicéfalo del fascismo: Hitler y Mussolini.

¡Españoles! Europa está enferma. Europa está atacada de microbio fascista. No confiéis en ella. Hoy, cual hace diez meses confiad en vuestra inagotable capacidad de sacrificio.

CUÑA.

El pueblo de Ginebra protesta enérgicamente contra el cinismo fascista

Ginebra. — En la sala cinematográfica "Cinebref" se presentó una película con vistas de Guernica, la población mártir de la bestialidad del fascismo italoalemán.

Uno de los títulos de la película decía: "La vieja ciudad española ha sido saqueada por los bolchevistas; las noticias según las cuales la ciudad había sido bombardeada por los aviones alemanes, ha resultado falsa."

Al leer esta cinica afirmación, el público que llenaba la sala protestó con gran energía, pidiendo fuese retirada la película o se cortase la parte injuriosa para España.

Ante el temor de nuevas protestas, la dirección de "Cinebref" ha quitado a la película todos los fotogramas que constituían una agresión al pueblo español.

Los «nacionales» hacen patria

Londres. — La ofensiva rebelde contra el País Vasco sigue siendo vivamente comentada por la prensa inglesa, en lo que se refiere, principalmente, a las consecuencias económicas que podrían derivarse de una hipotética conquista del Norte de España por las fuerzas de Franco.

El "Economist" inserta un trabajo sobre este tema, en el cual se dice lo siguiente: "En el desarrollo de la guerra civil en España, se ha visto claramente que Franco ha tenido como pun-

to de vista en todas sus ofensivas, las materias primas. Con la posesión de estas minas podrá obtener más material de guerra y el aumento de la exportación de mineral de hierro a Alemania indica de qué forma liquidan sus cuentas los compradores de armamentos. La importación de mineral español en Alemania ha aumentado, de 37.210 toneladas en diciembre del 36 a 206.700 toneladas en enero, y 91.600 en febrero de este año.

Llamamiento del Arzobispo de Malinas en favor de los niños españoles

París. — El Cardenal Van Roey, arzobispo de Malinas, acaba de hacer un llamamiento en favor de los pequeños refugiados españoles víctimas inocentes de la guerra en el que se hace solidario de la carta, profundamente, que le ha dirigido al Dr. Múgica y Urrestarazu, obispo de Vitoria, cuya diócesis comprende el País Vasco.

El cardenal dice entre otras cosas: "Ante una situación tan lamentable, y para responder al conmovedor llamamiento, caridad cristiana nos man-

da hacer todo lo posible para acudir en ayuda de los desdichados niños vascos, entre los cuales se encuentran gran número de huérfanos. El episcopado belga acaba de crear una obra de asistencia para acoger a las inocentes víctimas de la guerra civil. Esperamos que los fieles y las comunidades religiosas, cuya devoción cristiana fué admirable, hace algunos años en la obra de hospitalización de los niños huérfanos, acogerán con la misma caridad a los desheredados del País Vasco".

Canje de prisioneros

París, 3. — Dicen de Bilbao que el Gobierno Vasco ha aprobado un nuevo canje de cuatro prisioneros italianos por otros cuatro ingleses, dos de los cuales son periodistas. — (Febus.)

Ossorio y Gailardo visita al ministro francés

París, 3. — A las seis y media de la tarde ha sido recibido por el Ministro de Negocios Extranjeros, el nuevo embajador de España en Francia, señor Ossorio y Gailardo. — (Febus.)

El «Deutschland» se dirige a Cádiz

Gibraltar, 3. — Esta tarde ha doblado la Punta de Europa el crucero "Deutschland" al que daban escolta dos destroyers alemanes. Parece que se dirigen hacia Cádiz. — (Febus.)

Conferencia de Blum y Alvarez del Vayo

París, 3. — Esta noche el Jefe del Gobierno señor Blum, ha celebrado una conferencia que duró media hora, con el señor Alvarez del Vayo. — (Febus.)

Muere un famoso guerrillero

Madrid, 3. — En la Casa de Campo, ha muerto el popular capitán de ametralladoras "El Negus". Alcanzó la muerte cuando estaba lanzando unos cohetes contra el enemigo, al asomarse al parapeto. — (Febus.)

Telegramas de las J. S. U.

Madrid, 3. — La Federación Nacional de las J. S. U., ha dirigido a Moscú y a Praga, telegrama a las Juventudes Comunistas y Socialistas, solicitando que movilicen a todas sus organizaciones para protestar contra los asesinatos fascistas que bombardean ciudades abiertas de nuestro país. — (Febus.)

Llega a Bilbao el jefe de las fuerzas

Bilbao, 3. — Ha llegado el general Gamir, nombrado recientemente Jefe de las fuerzas que operan en Euzkadi. Inmediatamente se entrevistó con el Presidente Aguirre. También llegó el general Llanos de la Encamienda, jefe del Ejército de Asturias y Santander. — (Febus.)

Alvarez del Vayo conversa con Delbos

París, 3. — El señor Alvarez del Vayo, ha celebrado esta mañana una extensa entrevista con el Ministro de Negocios Extranjeros francés, señor Delbos. — (Febus.)

Más fugitivos de Marruecos

Orán. — Según era de esperar, continúan afluyendo a este puerto los pescadores de Melilla, que huyen de la zona española de Marruecos, ocupada por los rebeldes.

Después del "Antonio Marín", "Purísima Concepción" y "Santa Cristina", ha fondeado en este puerto la chalupa "San Luis", de 150 toneladas, movida por un motor de 60 H. P.

Esta embarcación viene de Melilla y ha hecho escala en Nemours y Benir Saf.

Los cuatro marineros que lleva a bordo han declarado que los rebeldes se enfurecen ante la idea de perder poco a poco su flota pesquera.

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

Se fortifican posiciones en el sector centro

SECTOR DEL CENTRO:

Escasa actividad en los distintos frentes de este Ejército, registrándose fuego de fusil en algunos sectores y cañoneo de la artillería en el Puente de los Franceses. La artillería rebelde disparó contra la población de Madrid.

En el frente de Navacerrada, nuestras tropas dedicaron su principal actividad a fortificar las posiciones últimamente alcanzadas, sosteniendo con el enemigo ligeros tiroteos, sin consecuencias. Se pasaron a nuestras filas once soldados con armamento y seis paisanos.

SECTOR NORTE. — (Vizcaya.):

Las tropas republicanas en un brillante ataque han reconquistado Peña Lemona, con lo cual han sido rectificadas muy favorablemente nuestras líneas. En los frentes centro y sur, cañoneo y tiroteo, sin importancia.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

Por el Escamplero y Oviedo, fuego de fusil y duelo de artillería, batiendo eficazmente nuestras baterías la fábrica de gas y la cárcel de Oviedo.

En los demás frentes, sin novedad.

PARTE DE AVIACION

Se han derrivado tres aviones Fiats

Centro. — A última hora de la tarde del miércoles se entabló un gran combate aéreo. Cuatro aparatos bombardearon las posiciones enemigas de Revenga, y los aviones de caza que los protegían, se vieron obligados a entablar combate con unos veinticinco Fiats. De estos aviones facciosos, fueron derribados tres, cayendo uno de ellos envuelto en llamas. Tenemos que lamentar la pérdida de un aparato. Los tripulantes se lanzaron en paracaídas, resultando uno de ellos muerto, otro herido gravemente y el otro leve.

Durante el día de hoy, los partes de los diversos aeródromos sólo acusan vuelos de reconocimiento.

En Carabanchel se vuela un grupo de casas

Madrid, 3. — En el sector de Carabanchel, nuestras fuerzas han volado esta mañana a las siete un grupo de casas, asaltando después las trincheras enemigas. Entre los escombros, se han encontrado los cadáveres de cerca de un centenar de moros y legionarios. — (Febus.)

Diecisiete legionarios muertos y 500 heridos en Málaga

Roma, 3. — La prensa publica la lista de diez y siete legionarios muertos en el sector de Málaga. Otros quinientos que han resultado heridos en los combates de Madrid, han desembarcado recientemente en Nápoles.

Con motivo de la llegada de estos heridos, se ha facilitado un comunicado diciendo que las autoridades prestan toda su asistencia a estos legionarios que han vertido su sangre por la causa fascista. — (Febus.)

La Federación Socialista de Valencia significa su adhesión a Largo Caballero y a la ejecutiva

Valencia, 3. — La Agrupación Socialista de Valencia, en la Asamblea celebrada ayer, acordó significar su adhesión al camarada Largo Caballero. Manifestando con el agrado con que ha visto la actuación de la Ejecutiva Nacional colaborando con el Partido Comunista en el planteamiento de la crisis. Requerir al Comité de la agrupación, para que en tanto se aclare la actuación política del Partido Comunista en torno a la crisis, reciba a sus delegados en el Comité local de enlace. — (Febus.)

Nombramiento de altos cargos

Valencia, 3. — El Presidente de la República ha firmado hoy numerosos decretos, entre los que figuran los siguientes: De Defensa Nacional, nombrando secretario general del Estado Mayor Central, al teniente coronel Federico de la Iglesia. De Gobernación, nombrando subsecretario a Juan Vidarte; Delegado de Orden Público en Cataluña, a Paulino Gómez Mora; subdirector general de Seguridad,

a Gabriel Morez; comisario general de Fronteras y Puertos, a Vicente Giranza. De Comunicaciones y Obras Públicas, nombrando director general de autotransportes, a Máximo Meyer; admitiendo las dimisiones de los delegados del Gobierno en todas las Confederaciones Hidrográficas. De Trabajo, nombrando Director general de Asistencia Social, a José Maestres Puig. — (Febus.)

La solidaridad internacional

Dos mil ciudadanos suizos, reunidos en el Vitoria Hall de Ginebra, manifiestan su indignación ante el bombardeo criminal de las ciudades abiertas de Vizcaya y el masacre de la población civil por la aviación hitleriana. Piden un cambio completo de la política federal en cuanto al orden internacional, y exigen que la democra-

cia y la libertad cívica sean energicamente defendidas contra todos aquellos que pretenden destruirlas. Aplauden a todos los demócratas y a la clase obrera, para preparar la victoria reforzando la indispensable unidad a todas las fuerzas republicanas.

La precedente resolución fué votada con una entusiasta unanimidad.

Alc
tana,
cuéllan
Solana
Almag
Calatra
Se d
compañ
imposi
hieren
los acue
Se pr
discusión
Para
Ciudad
compañe